

# 教えてイトコ

うつのみや

ID 1018965

街を歩いて宇都宮のイトコを再発見します

今回は「雀宮宿」



1



2



3



4



今回は、日本橋～日光を結ぶ日光街道の16番目の宿場町である「雀宮宿」へ。全長600mの雀宮宿は、立ち並ぶ約80軒の建物のうち、半数が旅館や茶屋・酒売りなどのお店だったんだそう！

雀宮宿の中で唯一現存する建物で、みや遺産にも認定されている「旧仮本陣 芦谷家建物・高麗門」へ。上段の間では、当時の殿様や、明治時代には明治天皇も休息したんですって！

毎年11月1日の「雀宮の日」など、年に何回か、一般公開されているそうなので、皆さんもぜひ見に行ってみてはいかがでしょうか？

リポーター 井上マコ



清明館歴史展示室  
大塚 雅之

1 清明館にある250分の1のスケールの「雀宮宿復元模型」。目線を下げて見ると、まるでタイムスリップした感覚に  
2 江戸時代、日光社参や大名行列の際に、休憩・宿泊に使われていた「旧仮本陣 芦谷家建物」3 建物内では、季節ごとに羽子板などの展示会も開催  
4 御宿場印は、雀宮まちづくりプロジェクト事務局（新富町・雀宮地区市民センター内）などで、300円で販売中。



雀宮まちづくりプロジェクト  
理事長 稲葉 豊さん

とちぎテレビ「教えてイトコ うつのみや」は毎月第4金曜日午後7時15分から放送しています。

この模様や過去の動画は市HP宮愉快動画館でご覧になれます。



# 知りたい! 国体!

～国体を目指す挑戦者たち～

2022年開催 第77回いちご一会とちぎ国体の見どころ・魅力を紹介します。

第10回「剣道」



1



2



3



4

剣道を始めて40年余りになりますが、「勝ち負け」ではなく「剣道を極めること」を目標に、日々の鍛錬に励んでいます。いくつになっても剣道を継続し、生涯現役でいたいですね。地元栃木で開催される国体に出場し、優勝するためにも、まずは代表に選ばれるよう頑張ります。



よしひで  
山中 佳英さん



高橋 伸也さん

山中選手の強さは返し技。面に当たったと思った瞬間には技を返されてしまうんです。まさに現代のラストサムライですね！

1 竹刀の剣先が触れるくらいの間「触刃の間」。攻め入る隙を伺います 2 他の選手からラストサムライと称される山中さん(写真右)の竹刀さばきは圧巻です 3 この日は強化選手集まっでの練習。剣を極める仲間でありながら、ライバルとしてお互いに高め合います 4 国体への意気込みや今後の目標を山中さんに語っていただきました。

トピック

本市では、現在、国体をPRしていただける「宮愉快国体応援団」や広報・運営・環境美化などの分野で協力していただける市民ボランティアを募集しています。

詳しくは、市実行委員会HP URL1 をご覧ください。



国体が愉快だ 宇都宮

知りたい! 国体! 国体を目指す挑戦者たち

毎月、宇都宮ケーブルテレビで放送中!(55ページ参照)。過去の動画は市HP宮愉快動画館でご覧になれます。

